
Fondée par Emile Juvin en 2019, Herminette incarne bien plus qu'une
entreprise de construction bois. Plongez dans cette interview exclusive avec
Émile Juvin, Alexandre Tremouilles et Estelle Pollet, et explorez comment
Herminette ambitionne de devenir la référence des maisons bois en Île-de-
France, tout en préservant son caractère humain et ses valeurs
fondamentales.

 

Pour commencer, pourriez-vous vous présenter individuellement ?

Émile Juvin : Certainement, je suis Emile Juvin, fondateur d'Herminette. Aujourd'hui, en tant que gérant, je

m'occupe de la gestion quotidienne de l'entreprise.

Alexandre Tremouilles : Enchanté, je suis Alexandre Tremouilles. J'ai rejoint Herminette il y a un mois et demi en tant

que directeur, où ma mission principale est de superviser et de gérer l'exploitation de l'entreprise.

Estelle Pollet : Bonjour, je suis Estelle Pollet, Directrice Administrative et Financière (DAF) chez Herminette. Mon

rôle englobe entre autres la gestion des aspects RH pour nos 31 salariés et le suivi comptable et commercial des

affaires.

 

Pouvez-vous présenter Herminette ?

Alexandre : Bien sûr, Herminette, fondée par Emile Juvin en 2019, se spécialise dans l'ossature bois. Environ 70% de

notre activité est dédiée à des projets de particuliers, allant de la surélévation à la construction complète de
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maisons en bois. Nous avons également étendu nos services au clos et au couvert, englobant tous les travaux

d'enveloppe de bâtiment. Notre particularité réside dans l'internalisation de tous les corps de métier du clos et

couvert, offrant à nos clients des projets clés en main. Environ 15% de notre activité consiste en des travaux en

sous-traitance pour des grands groupes tels que Vinci, avec des chantiers prestigieux pour des clients comme Dior,

l'Opéra Garnier et LVMH. Les 15% restants sont des marchés publics, mettant en avant des projets responsables,

comme le chantier de Rosny-sous-Bois utilisant des techniques novatrices.

Émile : Herminette incarne une entreprise de clos et couvert bois, avec une expertise approfondie dans les

techniques traditionnelles de couverture et de charpente. Nous sommes également des acteurs innovants en

matière d'écoconception et de réalisations bois non conventionnelles, tout en préservant un engagement fort

envers le compagnonnage. L’Herminette est d’ailleurs un outil de travail du bois se rapprochant de la forme d’une

hache qui permet notamment d’équarrir le bois. Cet outil a été utilisé pour construire des charpentes mais a surtout

permis l’évolution des techniques de construction vers des modèles plus élaborés. À la frontière entre tradition et

innovation, cet outil symbolise les valeurs que souhaite véhiculer l’entreprise Herminette.

 

Quel a été votre parcours, Emile ?

Émile : Après avoir grandi à Arcueil,l'idée de travailler le bois a émergé lorsque j'ai rénové le garage de mes parents

pour gagner en indépendance. Après un premier CAP charpenterie, j'en ai obtenu un second en construction bois.

Mon expérience en tant qu'auto-entrepreneur, travaillant sur des chantiers spécifiques, m'a convaincu de la

nécessité d'une alternative axée sur la qualité et le respect du client. En effet, certaines expériences m’ont déçues,

la qualité du produit fini était quelques fois négligée au détriment du client. C'est ainsi qu'Herminette a vu le jour,

avec l'objectif de constituer une équipe idéale partageant des valeurs fortes de respect du travail et des clients.

 

Quelles sont les ambitions d'Herminette ?

Alexandre : À moyen terme, nous avons pour objectif de devenir la référence en matière de maisons bois pour les

particuliers en Île-de-France, tout en maintenant notre dimension humaine et nos valeurs fondamentales. Nous

aspirons également à rester dans une fourchette de prix moyen/moyen plus, en nous distinguant du modèle

industriel dans la conception de nos projets.

Estelle : En interne, nous ambitionnons de demeurer une entreprise à taille humaine, avec moins de 50 salariés.

Émile : Bien que nous n'envisagions pas de croissance externe, notre démarche actuelle vise à internaliser

davantage de corps de métier pour offrir des projets complets à nos clients.

 

Comment êtes-vous devenus lauréats du prix entrepreneuriat de la région IDF ?

Émile : La Chambre des Métiers, notre partenaire, nous a invités à candidater. Ce prix, en partenariat avec notre

banque, a récompensé le parcours entrepreneurial d'Emile avec Herminette, basé sur une analyse approfondie de

l'entreprise dans son ensemble plutôt que sur un chantier spécifique.

 

Y a-t-il un projet sur lequel vous aimeriez nous en dire plus ?

Alexandre : Les travaux de réfection de l'école maternelle Bois-Perrier ont débuté en juillet 2022 avec pour objectif

la livraison pour la rentrée de septembre 2024. Ce projet ambitieux vise à transformer un bâtiment ancien datant

.https://deveco.grandorlyseinebievre.fr/informations-transversales/actualites/herminette-lequilibre-parfait-
entre-tradition-innovation-et-engagement-dans-la-construction-bois-7831?



des années 60 en un espace offrant les mêmes performances énergétiques que nos nouveaux bâtiments éco-

construits. Pour réaliser cet objectif, nous sommes chargés d’installer une façade isolante et autoportante en bois

(chêne en circuit court) qui recouvre entièrement l'ancienne maternelle. Cette transformation inclut l'utilisation de

matériaux tels que le double ou triple vitrage, l'isolation murale en paille, et l'isolation du toit avec du verre cellulaire.

Ces choix stratégiques sont accompagnés par la mise en place d'un système de récupération de chaleur, visant une

réduction significative de 80 % des besoins en chauffage. En effet, des tours à vent de 12 mètres de hauteur vont

être installées pour assurer une ventilation permanente de l'air intérieur. Ces tours intégreront un système

ingénieux de récupération de chaleur : l'air chaud, en sortant, transfère une partie de sa chaleur à l'air froid qui

entre, contribuant ainsi à maintenir un confort thermique optimal tout en réduisant notre empreinte énergétique.

Ce projet constitue une réponse concrète et significative à des enjeux environnementaux essentiels. Nous sommes

fiers et enthousiastes de contribuer à cette initiative qui, au-delà de sa portée locale, incarne notre engagement

envers la préservation de l'environnement et l'adoption de pratiques durables. Participer à cette transformation

démontre notre volonté de jouer un rôle actif dans la construction d'un avenir plus écologique et responsable.

 

Chantier de la maternelle du Bois-Perrier en image
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Emile : J’aimerais mettre en avant aussi La Maison de l'Environnement à Épinay-sur-Seine, c’est un projet qui se

démarque par son approche innovante en excluant tout recours au béton. Ce choix audacieux matérialise

l'engagement envers une architecture respectueuse de l'environnement, privilégiant des matériaux durables et

écologiques – bois, terre, paille et matériaux de réemploi, en tous points concordant à nos aspirations ! Nous

travaillons sur ce projet ambitieux avec les architectes d’Archipel Zéro et LAO Scop.

Chantier de la maison de l'environnement d'Épinay-sur-Seine en image
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Comment avez-vous connu La Fabrique ?

Émile : C'est grâce à Culture en Ville, recommandée par mon frère Antoine Juvin, que nous avons découvert La

Fabrique. Les loyers modérés et la localisation idéale ont joué un rôle clé, et le sous-sol a été l'élément décisif pour

imaginer notre espace de stockage.

 

De quel service de La Fabrique avez-vous pu bénéficier ?

Estelle : Nous avons eu l'opportunité d'explorer plusieurs services offerts par La Fabrique. En particulier, l'Appui RH

qui a été d'une grande valeur pour nous. Des ateliers, comme ceux sur le CSE, nous ont fourni des outils essentiels

pour mener à bien notre projet RH.

 

Recommanderiez-vous à une entreprise comme la vôtre d'intégrer La Fabrique ?

Tous : Absolument, La Fabrique offre bien plus qu'un simple espace d'hébergement. Les services et l'écosystème de

La Fabrique sont essentiels pour le lancement et la croissance d'une entreprise, en fournissant un soutien précieux

et des opportunités de collaboration.

Autre réalisations
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Pour en savoir plus sur Herminette rendez-vous sur leur site internet : 
https://herminette.fr/ 

Et pour avoir plus d'informations sur la fabrique rendez-vous sur la page : 
https://deveco.grandorlyseinebievre.fr/la-fabrique
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